



Périodique d'information technique et vétérinaire N° 7

Thème : Prenez le température de vos truies car ça chauffe !!!

Le point technique de Marie-Claire (technicienne)

La prise de température se fait avec un thermomètre (et non un coup d'œil, ou toucher du groin par exemple...). Cette action doit devenir un automatisme au sein de votre élevage, surtout après la mise-bas.

Sur quels animaux prendre la température ?

- Les truies qui viennent de mettre bas, à H +24 et H+48 après la mise-bas (noter la température sur un coin de l'auge)
- Une truie qui ne lève pas pour manger
- Un porc qui ne va pas manger

Comment faire ?

- L'animal doit être debout ou couché (pas assis)
- Prendre le thermomètre et presser le bouton
- Attendre l'apparition de chiffre
- Soulever la queue de l'animal
- Introduire aussitôt le thermomètre dans l'anus
- Attendre le « bip » et retirer le thermomètre (ou attendre la durée indiquée sur le thermomètre)
- Lire ensuite le chiffre indiqué

Si la température est inférieure à 39.5°C : pas de fièvre

Si la température est supérieure à 39.5 C : traitement à mettre en place en concertation avec le vétérinaire



- Voyons maintenant les conséquences d'une température élevée non traitée
- Le lait n'est pas de bonne qualité, donc les porcelets grandissent moins vite : ils mangeront plus ; donc coûteront plus chers
- Si la truie ne mange pas = pas de lait= morbidité des porcelets
- Diarrhée sur les porcelets
- Mort des porcelets
- Mort de la truie

Témoignage d'un éleveur de Tahiti qui procède depuis peu à la prise de température systématiquement après mise-bas :

« A quel moment procèdes-tu à ces prises de température ?

En général, la mise-bas à lieu le soir, je prends donc la température le matin et le surlendemain (matin). Le salarié s'est d'ailleurs mis à prendre aussi les températures

As-tu constaté des améliorations significatives depuis que tu fais ? Si oui, lesquelles ?

Oui, il y a moins de problèmes de croissance, moins de diarrhée. Je détecte ainsi plus facilement si la truie est fatiguée de sa mise-bas ou si elle est malade, fiévreuse.

Un conseil pour les autres éleveurs ?

Faire la même chose pour faire au mieux ; rechercher à être meilleur. »

On peut donc voir que les conséquences néfastes peuvent être facilement évitables. Un thermomètre peut donc vous éviter de perdre beaucoup de porcelets, donc beaucoup d'argent !!